



PERIÓDICO SEMANAL
 ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO DE UNIÓN FEDERAL-RADICAL

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 Distritos de Figueras y Vilademuls. 1^a pta. trimestre
PAGO ADELANTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:
 CENTRO DE UNIÓN FEDERAL-RADICAL
 LASAUCA, 18.

No se devuelven los originales y los que se publiquen son responsables sus autores
NÚMERO SUELTO 10 CÉNTIMOS

Como administra la Mancomunidad

(Copiamos el siguiente artículo del ilustrado publicista Jaime Ripoll, que por lo visto conoce el asunto a fondo).

«La Mancomunidad, como que ha sido creada en el pensamiento de los que la gobiernan antes que para atender a necesidades de la vida local, para formar un organismo nacionalista, sostenido por una burocracia que sienta y propague esas ideas y las infiltre desde la Mancomunidad en la masa, se ha preocupado principalmente de crear un ejército de personal adicto que reclute prosélitos y mantenga el fervor de determinadas campañas.

Como organismo curioso, diremos que existe una llamada «Oficina de comunicación con el extranjero», clandestina, a manera de un ministerio de Estado. La dirige un atencista, el escritor señor Estelrich, el cual mantiene constante comunicación con el extranjero, hace los «rapports» políticos prepara la propaganda y escribe los artículos que aparecen sobre nacionalismo catalán en revistas y diarios. La Mancomunidad le mandó al Congreso regionalista francés de Aix, de Marsella. Esa Oficina, por razón de la misión delicadísima y audaz que ejerce, se mantiene en la mayor reserva.

Se da el caso de que el capítulo noveno, artículos primero y segundo del presupuesto del departamento de Agricultura, el total de gastos en «Servicios técnicos» de 180,650 pesetas se consumen en personal 153,150 pesetas. Y si se tiene en

cuenta que de estas 180,000 y pico de pesetas hay que deducir que corresponden a un presupuesto extraordinario 15,000 pesetas para crear un Laboratorio, se comprenderá que, en vez de dedicarse la mayor parte a Laboratorios, a escuelas, a campos experimentales, se va todo en retribuir personal, sin que resulte beneficio apreciable para la colectividad.

Pero si de un examen general pasamos a un examen de detalle, entonces la proporción adquiere rumbos imprevistos e insospechados.

Sirvan de ejemplo los siguientes:

Don Esteban Terrades es catedrático de la Facultad de Ciencias de Barcelona, donde desempeña la cátedra de Electricidad y Magnetismo, cobrando un importante sueldo.

Pues bien; dicho señor tiene en la Mancomunidad diversos cargos acumulados y una serie de retribuciones por diversos conceptos también, que dan el resultado pingüe que se detalla:

	Pesetas
Director de ferrocarriles secundarios . . .	6,000
Director de Teléf. de la Mancomunidad . . .	7,500
Gratificación por dietas y viajes	8,000
Prof. de la escuela elemental del Trabajo. . .	»